	The American Sign Language

The Nebraska State Board of Education adopted a policy Wednesday recognizing American Sign Language as a national language that can be offered in elementary through high school classes.

ASL relies on gestures, facial expressions and body language. The silent language has its own grammatical rules and syntax.


	Американский язык жестов

Департамент образования штата Небраска присвоил американскому языку жестов (American Sign Language) статус национального языка, преподавание которого может быть введено в начальных и старших классах общеобразовательных школ.Основа американского языка жестов (ASL) – собственно жесты, а также мимика и позы. Этот язык не имеет звуков, но обладает собственной системой правил грамматики и синтаксиса

	While used primarily by the deaf and hard of hearing and their friends and families, ASL is attracting a growing number of hearing students.

Approval of the policy will help bring about broader acceptance of ASL as its own language, which the deaf community has been seeking for several years, said Linsay Darnall Jr., a consultant from Polk who uses ASL.


	Изначально жестовый язык использовали глухие и слабослышащие люди, их родственники и друзья, однако сегодня к его изучению предъявляют растущий интерес люди, не имеющие проблем со слухом. По словам Линдсея Дарналла-младшего, юрисконсульта из округа Полк, который сам пользуется языком жестов, наличие официального статуса позволит широко использовать ASL  как самостоятельный язык, чего лишенные слуха граждане добивались в течение нескольких лет.


	“I’m a very happy man today,” said Darnall said through a sign language interpreter. “There are so many, many paths and avenues that will open up.”

ASL has become one of the most popular “foreign” languages taught to the hearing at high schools and universities nationwide — booming over the last five years.

Forty-one other states recognize ASL as a language for public schools and more than 100 four-year universities accept it for foreign language requirements.


	«Я так счастлив!» - передал слова Дарнала сурдопереводчик. «Передо мной открывается столько новых горизонтов!»
Американский язык жестов стал одним из наиболее востребованных «иностранных» языков, изучаемых в старших классах общеобразовательных школ и университетах страны. В последние пять лет интерес к нему особенно высок.

Обучение языку жестов ведется в общеобразовательных школах 41 штата, а более сотни университетов принимают его в качестве иностранного.


	David Conway, associate dean of the University of Nebraska at Omaha’s College of Education, said earlier ASL can be more difficult for some to learn than a spoken language.

A survey of state education departments by the Teachers College of Columbia University showed at least 701 public high schools offering sign language classes in 2004, up from 456 in 2000 and 185 in 1995.

Demand for ASL is also strong in higher education.


	Как сказал Дэвид Конвей, ассистент декана университета штата Небраска в Педагогическом колледже города Омаха, освоить язык жестов может оказаться сложнее, чем научиться говорить на иностранном языке. 
Согласно данным исследования, проведенного педагогическим колледжем Колумбийского университета, в 2004 году число школ, практикующих преподавание языка жестов, составило 701, в то время как в 2000 году таковых было 456, а в 1995 – 185. Востребован язык жестов и в сфере высшего образования.


	A 2002 survey of foreign language enrollments in U.S. colleges and universities by the Modern Language Association showed ASL increasing by 432 percent, to some 61,000, from 1998 to 2002. That’s more than four times the increase of any of the 15 most commonly taught languages on those campuses.

The popularity can be traced in part to the growth of advocacy groups for the deaf and changes required of businesses and government by the federal Americans with Disabilities Act of 1990.

Some linguists argued that ASL is not a foreign language, even though it isn’t based on English, because it is primarily used in the United States and Canada and differs from sign languages of other countries.


	Исследование, проведенное в 2002 году Ассоциацией по изучению современного языка, показало, что с 1998 по 2002 год число студентов университетов и колледжей США, изучающих язык жестов, возросло на 432 процента и составило 61000 человек. Таким образом, рост количества студентов, изучающих ASL, в четыре раза превысил увеличение числа учащихся на отделениях пятнадцати  наиболее востребованных языков. 
Возрастание  популярности языка жестов частично обусловлено  появлением обществ защиты интересов глухих людей, а также изменениями в бизнес - законодательстве и управлении, внесенными федеральным Актом о гражданах с ограниченными возможностями от 1990 года.
Несмотря на то, что ASL создан на основе не английского, а иностранного языка, некоторые лингвисты отказываются признать его иностранным, подчеркивая, что он используется преимущественно в США и Канаде и отличается от жестовых языков других стран.



	A 2002 survey of foreign language enrollments in U.S. colleges and universities by the Modern Language Association showed ASL increasing by 432 percent, to some 61,000, from 1998 to 2002. That’s more than four times the increase of any of the 15 most commonly taught languages on those campuses.

The popularity can be traced in part to the growth of advocacy groups for the deaf and changes required of businesses and government by the federal Americans with Disabilities Act of 1990.

Some linguists argued that ASL is not a foreign language, even though it isn’t based on English, because it is primarily used in the United States and Canada and differs from sign languages of other countries.

ASL proponents say that a language’s place of origin has little to do with its status as a foreign language.

ASL teachers say many students want to learn the language so they can better serve the deaf community and gain a skill that may give them a competitive edge in professions such as medicine, social work, counseling and emergency services.

Sen. Roger Wehrbein of Plattsmouth introduced a bill (LB946) last session to recognize ASL, but the measure died in committee.
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Сторонники ASL утверждают, что место возникновения языка никоим образом не определяет, является он иностранным или нет.
По словам преподавателей, обучающих студентов жестовому языку, будущие специалисты стремятся осваивать ASL, чтобы эффективнее взаимодействовать с людьми, лишенными слуха. Кроме того, владение языком жестов – это конкурентное преимущество при поиске работы в сфере медицины, социальных услуг и юриспруденции, а также в службах неотложной помощи.
На прошлой сессии правительства  Роджер Вербайн, сенатор от города Платтсмут, выдвинул законопроект (номер LB946), предлагающий присвоить американскому языку жестов официальный статус, однако этот законопроект не был принят.


